

Jueves 09 de Octubre 2025

#### **CMIC NACIONAL**

### Industria de la construcción registra difícil crisis: CMIC

(2025-10-08, Jose Manuel Romero, El Quintanarroense QROO (sitio), )

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Rafael Méndez Jaled, aseguró que la industria de la construcción en México atraviesa un momento difícil, derivado de la conclusión de los grandes proyectos de infraestructura impulsados durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. El dirigente explicó que las empresas del ramo resienten actualmente una contracción en la generación de obra pública federal, debido a que proyectos como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas, el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec se encuentran prácticamente concluidos o en etapa final, sin que hasta el momento se hayan definido nuevas obras de gran magnitud que permitan mantener el dinamismo del sector.

### Expo CIHAC 2025 impulsa innovación en construcción mexicana

(2025-10-08, Redacción, El Economista (sitio), )

La industria de la construcción en México atraviesa un punto de transformación importante, marcado por la adopción de herramientas digitales, la sostenibilidad y la profesionalización de procesos. En este contexto, Expo CIHAC 2025 se perfila como uno de los foros más relevantes del sector para conectar a los principales actores y definir el rumbo de la innovación constructiva en América Latina. "Expo CIHAC nos permite conocer las últimas soluciones tecnológicas y conectarnos con potenciales clientes y socios estratégicos. Es una plataforma esencial para quienes buscamos mantenernos a la vanguardia de la industria", afirmó Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC.

# <u>Fortalece Sectur el turismo comunitario con Sembrando Vida, Senderos Seguros y la promoción de Hecho en México Sector Turismo</u>

(2025-10-08, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

En las instalaciones de la Secretaría de Turismo se celebró la Primera Sesión Ordinaria 2025 del Consejo Consultivo de Turismo, con la participación de 21 representantes de dependencias y entidades de la Administración Pública Federal, del sector académico, así como de las principales cámaras y asociaciones turísticas. En representación de la secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, la sesión fue presidida por la subsecretaria de Turismo, Nathalie Desplas Puel, y el secretario técnico del Consejo y director general de Planeación, Rodrigo Cerda Cornejo, quienes destacaron que este órgano constituye un espacio estratégico de consulta y coordinación, orientado a fortalecer la política turística nacional con la visión de consolidar a México como el quinto país más visitado del mundo. También estuvieron presentes representantes del Grupo Mexicano de Asociaciones de Agencias de Viajes y Empresas Turísticas, Planeación Turística Social (CMIC), la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), el Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM) y la Asociación Mexicana de Agencias de Viajes (AMAV Nacional).



### Comprar o rentar vivienda: la decisión financiera que más pesa entre los mexicanos

(2025-10-08, Redacción, Expansión MX, )

El mercado de vivienda en México enfrenta un déficit que supera los 8 millones de unidades, según la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi). La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** proyecta que hacia 2030 se necesitarán 6.6 millones adicionales, cifra que refleja la presión demográfica y la transformación de los hogares. Entre 1995 y 2025, la población creció 44.2%, mientras que la densidad por vivienda pasó de 4.77 a 3.64 habitantes, con la expectativa de llegar a 2.75 en 2035, explicó Luis Armando Díaz-Infante del **CMIC**.

### Crisis en industria de la construcción por freno de obra pública federal

(2025-10-08, Redacción, Caribe Peninsular QROO (Sitio), )

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Rafael Méndez Jaled, aseguró que la industria de la construcción en México atraviesa un momento difícil derivado de la conclusión de los grandes proyectos de infraestructura impulsados durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. El dirigente explicó que las empresas del ramo resienten actualmente una contracción en la generación de obra pública federal, debido a que proyectos como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas, el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec se encuentran prácticamente concluidos o en etapa final, sin que hasta el momento se hayan definido nuevas obras de gran magnitud que permitan mantener el dinamismo del sector.

#### **DELEGACIONES CMIC**

#### Levanta la mano CMIC para construir Centro de Convenciones

(2025-10-08, Redacción, Norte Digital CHIH (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, levantó la mano para que la obra del Centro de Exposiciones y Convenciones Paso de Norte sea realizada por empresarios juarenses, señaló el presidente del organismo, Fernando Suárez Cerón. A pocas horas que el proyecto arquitectónico sea mostrado a la comunidad juarense, por parte del Fideicomiso público que administra los recursos para la edificación, el constructor apuntó que dicha obra significa una inversión superior a los 600 millones de pesos y abarca un área de 20 mil metros cuadrados de construcción.

## Costaría alrededor de 250 mdp crear infraestructura para que el nuevo IMSS quedara en la Vialidad Sacramento: CMIC

(2025-10-08, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Chihuahua, Julio César Mercado, dio a conocer que costaría alrededor de 250 millones de pesos el crear la infraestructura necesaria para que el nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMMS) quedara edificado en la Vialidad Sacramento frente al Polideportivo Luis H. Álvarez como se había propuesto anteriormente. Detalló que este costo sería para la creación del puente correspondiente que cruzaría el Río Sacramento, para la instalación de drenaje, luz y todos los servicios que se necesitan para este centro médico que se planea sea de tercer nivel ya que se ubicaría en donde está la sierra de Nombre de Dios.



# <u>CMIC y ASIPONA Coatzacoalcos firman convenio para capacitar a trabajadores portuarios</u>

(2025-10-08, Julio Escobar, Diario del Istmo VER (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Delegación Veracruz Sur y la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) de Coatzacoalcos formalizaron un convenio de colaboración enfocado en la capacitación del personal que participa en las actividades dentro del recinto portuario, con el propósito de fortalecer sus competencias laborales y mejorar la productividad del sector.

**CDP Noticias VER (sitio).** 

### Reafirma Gobierno de Guerrero alianza con CMIC en su 37 aniversario

(2025-10-08, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), )

En el marco de la conmemoración del 37 aniversario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Guerrero, el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Omar Estrada Bustos, en representación de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, reconoció a la **CMIC** por su trayectoria, destacándola como un referente en aspectos como la infraestructura, que en colaboración con esta organización se planea para impulsar el desarrollo del Estado y del país, a través del trabajo de ingenieros y arquitectos.

Enterado GUE (sitio).

# <u>Ipso facto con Julio Mercado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción</u>

(2025-10-08, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )

En esta versión de Ipso Facto, la entrevista exprés de Omnia entrevistamos al **Presidente de la CMIC** en Chihuahua, Julio Mercado, quien nos respondió conforme a su paradigma lo siguiente: Aranceles- Complicado Casa-Hogar Alianzas-Iniciativa Privada Infonavit- Desarrollo Presupuesto- Muy Complicado Cemento- Espero que baje Ayuntamiento- Esperemos que nuestro alcalde nos lleve por buen camino Mejoravit-Esperemos que nuestro desarrollo sea a futuro Hospital- Se lo pedimos a nuestros gobernantes Baches- Hay que taparlos, que sea pronto Marco Bonilla-Una excelente persona.

# Reconoce Mara Lezama importancia del sector de la construcción en la transformación de Quintana Roo

(2025-10-08, Redacción, Reportacero (Sitio), )

La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**), Delegación Quintana Roo, celebró su 40° aniversario de fundación, en un acto en el que la gobernadora Mara Lezama Espinosa recibió un reconocimiento por su respaldo al gremio y su impulso a la infraestructura para el bienestar social. Durante el acto, la gobernadora reconoció la labor del presidente del Consejo Directivo de la **CMIC** Quintana Roo, ingeniero Ulises Morales, por su liderazgo y coordinación con el gobierno estatal.

El QuintanaRoo Q ROO(Sitio),

# Gobernador Durazo y empresariado coordinan esfuerzos para profesionalizar a jóvenes en la industria con entrega de becas

(2025-10-08, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )



El gobernador Alfonso Durazo entregó becas a 25 estudiantes de la Sexta Generación de Estancias Académicas en la Industria, en cumplimiento a su compromiso de brindar las herramientas necesarias para que los jóvenes concluyan su formación académica profesional. Durante el evento de entrega de los estímulos económicos, también se firmó un convenio de colaboración entre el Gobierno de Sonora, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) que promueve el desarrollo sostenible y la profesionalización de los jóvenes al sumarse al sector industrial. Acompañaron al gobernador en esta entrega de becas, Paulina Ocaña Encinas, jefa de la Oficina del Ejecutivo Estatal; Froylán Gámez Gamboa, secretario de Educación y Cultura; Adrián Camou Loera, presidente de **CMIC** Sonora; Jorge Aguirre Robles, vicepresidente de Infraestructura de Comunicación de **CMIC** Nacional; Dena Camarena Gómez, rectora de la Universidad de Sonora (UNISON) y Abraham Sierra, director general del Instituto de Becas y Crédito Educativo.

# <u>Firman convenio de capacitación en materia de seguridad al interior del recinto portuario de Coatza</u>

(2025-10-09, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Veracruz Sur, y la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) de Coatzacoalcos firmaron un convenio de colaboración en materia de capacitación. El trabajo que se busca ejecutar desde ambas partes es con el objetivo de fortalecer las competencias laborales del personal que labora en el recinto portuario. El **Presidente de la CMIC** Veracruz Sur, Iván Ordaz Aréchiga, expresó que este convenio ayudará a mejorar la capacitación y el trabajo en materia de seguridad al interior del recinto portuario.

# Entraron 500 mil carros "chuecos" en dos años; ya hay estudio técnico para desfogar embotellamiento: IP

(2025-10-08, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Chihuahua, Julio César Mercado, en entrevista espacial para Omnia reveló que, se cuenta con un estudio técnico a fin de desfogar el embotellamiento vial que existe en la capital esto, debido a que en los últimos dos años entraron 500 mil vehículos regularizados mejor conocidos como "chuecos" lo cual, representa un caos vehicular. Calificó de desafortunado este fenómeno ya que hoy por hoy se encuentra afectando a los chihuahuenses que día a día tienen que transitar por las diferentes avenidas que no cuentan con la capacidad para poder transitar de manera correcta. Omnia CHIH (Sitio),

# Albergue para niñas, niños y adolescentes víctimas de la violencia quedaría listo para el mes de diciembre: Mercado

(2025-10-08, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y de la Construcción (**CMIC**) Julio César Mercado, compartió que el albergue para niñas, niños y adolescentes víctimas de la violencia quedará listo para inaugurarse el próximo mes de diciembre. Este refugio fue parte de uno de los anuncios que realizó el alcalde Marco Bonilla, durante su último informe de gobierno en el anterior periodo, en donde una parte de lo recabado por parte de las multas a los artistas que interpretan canciones que hacen apología al delito en la Capital, era destinado al proyecto. Este proyecto



fue en alianza con la Cámara Nacional de la Construcción (**CMIC**), la Fundación del Empresariado Chihuahuense (FECHAC), Grupo Cementos de Chihuahua GCC, estos, encabezados por el alcalde Marco Bonilla y la Presidenta del DIF Municipal Karina Olivas.

### Destacan constructores un desarrollo por arriba del 5% en el PIB en la capital

(2025-10-08, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Chihuahua, Julio César Mercado, destacó que en la capital existe un desarrollo por arriba del 5 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB) comparando que, en el país se tiene solamente un incremento de entre el 0.1 y 0.2 por ciento. Informó que en el caso de la inversión privada se cuenta con alrededor de mil 500 millones de dólares que se siguen empleando en los parques de maquiladoras a pesar de que existe incertidumbre como sucede con la empresa BRP la cuál, suspendió temporalmente los traslados de sus plantas mientras que en el caso de la inversión pública del Estado es de 3 mil millones de pesos aproximadamente y del Ayuntamiento son mil millones de pesos.

# <u>Juan José Frangie firma convenios para dar empleo a personas en reinserción social en Zapopan</u>

(2025-10-08, Redacción, Orus Media CDMX (Sitio), )

El presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie, firmó dos convenios de colaboración con la Dirección General de Prevención y Reinserción Social del Estado de Jalisco y con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Jalisco. El objetivo de estas alianzas es crear oportunidades de capacitación, empleo y emprendimiento para personas que se encuentran en proceso de reinserción social.

### Inicia este año entrega de 5 mil viviendas del Bienestar

(2025-10-08, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), )

Para finales de este año, se contempla la entrega de las primeras viviendas del programa "Vivienda para el Bienestar" en Reynosa, son 33 mil que se construyen en la zona ubicada entre el Libramiento y el Viaducto Reynosa, como parte del plan federal para garantizar un hogar digno a familias en situación de vulnerabilidad. Ante ello, Guillermo Acebo Salman, vicepresidente de Vivienda y Desarrollo Urbano de la **CMIC** Tamaulipas, destacó que estas casas cuentan con una superficie de 60 metros cuadrados, superior a las de 42 metros que comúnmente se construyen, lo que consideró un logro de la presidenta al reunir a empresas locales y nacionales para su edificación.

# 1ER. INFORME DE ACTIVIDADES: REGIDORA JONI BARAJAS DESTACA LA INCLUSIÓN Y PARTICIPACIÓN DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS EN LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

(2025-10-09, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), )

La Regidora Joni Barajas destacó en su 1er. Informe de Actividades de los Regidores del PAN el cual se entregará de manera formal el día de mañana en Sesión Ordinaria de Cabildo, que durante este período de gestión se estableció un precedente histórico al integrar por primera vez a las comunidades indígenas en una Comisión del Ayuntamiento, marcando un hito en la inclusión y participación de los pueblos originarios en la administración municipal. A través del Programa



Colchotón 2025, desarrollado en colaboración con el Ayuntamiento, REWO ferreterías, **CMIC** Delegación Chihuahua y Canal 44, se entregaron 36 colchones a familias necesitadas.

## Reafirma gobierno estatal su alianza estratégica con la CMIC Delegación Guerrero, en su 37 Aniversario

(2025-10-09, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )

En el marco de la conmemoración del 37 aniversario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Guerrero, el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Omar Estrada Bustos, en representación de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, reconoció a la **CMIC** por su trayectoria, destacándola como un referente en aspectos como la infraestructura, que en colaboración con esta organización se planea para impulsar el desarrollo del Estado y del país, a través del trabajo de ingenieros y arquitectos.

# <u>La prevención en prioridad, CMIC celebra histórico convenio con ASIPONA</u> Coatzacoalcos | VIDEO

(2025-10-09, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )

En un esfuerzo por mitigar riesgos y elevar los estándares de seguridad industrial y protección ambiental, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) delegación Veracruz Sur y la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) signaron un convenio de capacitación. El **Presidente de la CMIC** subrayó que la capacitación no es un gasto, sino una inversión esencial, especialmente en un entorno complejo y de alto riesgo como lo es la zona industrial portuaria.

#### CONSTRUCCIÓN

### Vivienda para el Bienestar: Conavi reserva contratos; Infonavit los hace públicos

(2025-10-08, Fernando Gutiérrez, El Economista (sitio), )

La Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) determinó reservar por un lapso de 24 meses la versión pública de los contratos que ha otorgado para la construcción de hogares como parte del programa Vivienda para el Bienestar, en un escenario donde tiene la meta de edificar 500,000 casas y en el que su presupuesto ha crecido sustancialmente. Ante una solicitud realizada en la Plataforma Nacional de Transparencia a la Conavi sobre el número de contratos celebrados con empresas constructoras privadas dentro del programa y sus versiones públicas, el organismo alegó en su prueba de daño para reservar por 24 meses la información, los siguientes motivos: "La información que se solicita, ante el Comité de Transparencia de la Conavi, involucra planos estructurales y arquitectónicos, especificaciones técnicas de obra y sistemas de seguridad de las instalaciones", señala la prueba de daño que sustenta la reserva.

JLA Noticias CDMX (Sitio),

## Claudia Sheinbaum presenta Plan México a miembros del Foro Económico Mundial (2025-10-08, Ximena Mejía, Excélsior (Sitio), )

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, presentó a empresarios e integrantes del Foro Económico Mundial, el Plan México y sus objetivos de desarrollo. Acompañada de su Gabinete Económico, Claudia Sheinbaum detalló que el Plan México engloba acciones como: fortalecer la conectividad del país con mayor infraestructura ferroviaria, carretera, aeroportuaria y portuaria; generar a través de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 26 mil megawatts y un

### Síntesis Informativa

complemento de inversión privada para energía, así como 158 proyectos para transmisión; establecer un marco de producción para Pemex de 1.8 millones de barriles de hidrocarburos al día y desarrollar más gas natural; invertir en proyectos de agua como la tecnificación del riego agrícola; la construcción de 1.7 millones de viviendas en los siguientes seis años; la creación de 200 mil nuevos lugares en Educación Media Superior y 330 mil para Educación Superior; así como la reducción de al menos el 50% de los trámites a través de la simplificación y digitalización. Milenio (sitio),Infobae América (Sitio),La Jornada (sitio),Noticias MVS (Sitio),La Razón On line (Sitio),El CEO MX (sitio),La Crónica de Hoy (sitio),La Lista (sitio),Diario de México (sitio),El Heraldo de México (sitio),El Economista (sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),El Heraldo de México (sitio),La Gazzetta DF (Sitio),Noticias MVS (Sitio),Yahoo Noticias MX (sitio),Pagina 24 AGS (sitio),Emsa Valles SLP (sitio),Serpientes y Escaleras (Sitio),Talla Política CDMX (Sitio),Punto Medio YUC (sitio),Carlos Martín Huerta PUE (sitio),Presencia VER (sitio),Entorno Político VER (sitio),El Popular PUE (sitio),

### Cemex desinvierte en el sur de América para concentrarse en Estados Unidos

(2025-10-08, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )

Durante los últimos cuatro años, Cemex ha ejecutado una reconfiguración silenciosa pero profunda: reducir su exposición en mercados del sur global y concentrar capital en el norte, especialmente en Estados Unidos. El movimiento más reciente ocurrió el 6 de octubre de 2025, cuando la compañía mexicana anunció la venta de sus operaciones en Panamá a Grupo Estrella, conglomerado dominicano, por 200 millones de dólares. La operación incluyó una planta de cemento en Chilibre, activos de concreto premezclado, agregados y derechos sobre reservas adicionales, mientras que Cemex retuvo su negocio de aditivos en el país.

### Cemex vende operaciones en Panamá y aumenta participación agregados en EU

(2025-10-08, En Concreto, En Concreto (Sitio), )

Alik García, subdirector de Análisis Bursátil, y Carlos Ponce, Analista Bursátil de VALMEX Casa de Bolsa detallan que Cemex anunció la venta de sus operaciones en Panamá a Grupo ESTRELLA por 200 millones de dólares, a un múltiplo de aproximadamente 12 veces el EBITDA ajustado, incluyendo la planta de cemento en Chilibre, activos de concreto premezclado, agregados y derechos para reservas adicionales, conservando su negocio de aditivos. Por su parte, Couch Aggregates es una empresa estadounidense especializada en la producción y distribución de arena, grava y piedra triturada, materiales esenciales para la industria de la construcción.

# La industria de la construcción en México enfrenta una caída del 1.1% en el segundo trimestre de 2023, según BBVA México.

(2025-10-08, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, )

La industria de la construcción en México enfrenta una caída del 1.1% acumulada al segundo trimestre de 2023, atribuida a factores como el debilitamiento del poder adquisitivo, el estancamiento del empleo y la situación económica del país. Carlos Serrano, economista en jefe del Grupo Financiero BBVA México, señala que esta contracción se debe en gran medida al recorte del 12.6% en los recursos para la obra pública y al comportamiento de la obra civil, que ha caído un 24%. A pesar de un avance del 4.9% en la edificación, la menor actividad económica ha llevado a una disminución en la demanda de crédito a la construcción. En el primer semestre de 2023, el número total de hipotecas otorgadas cayó un 9%, reflejando un estancamiento en la creación de empleo formal y un aumento del 8.7% en el precio de la vivienda en el segundo

### Síntesis Informativa

trimestre del año. Esto, junto con problemas relacionados con terrenos y propiedades comunales, ha generado incertidumbre en el sector y ha desincentivado la inversión en la construcción.

### Llaman a Conagua, estado y municipio a reconstruir Canal del Perro, en Acapulco

(2025-10-09, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )

La LXIV Legislatura exhortó a las autoridades estatales y municipales a que, en coordinación con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), ejecuten las acciones necesarias para la reconstrucción urgente del muro de contención en el Canal del Perro en la colonia Fraccionamiento Libertadores de la ciudad de Acapulco, que colapsó el pasado 24 de septiembre y que mantiene en riesgo la seguridad de los habitantes de al menos tres viviendas.

# <u>Proyecto de viviendas de capital social beneficiaría a personas vulnerables de Parral:</u> Alcalde

(2025-10-09, Rosy Reyes, El Sol de Parral (sitio), )

Proyecto de viviendas de capital social podría beneficiar a madres de familia, estudiantes y víctimas de desplazamiento, según lo informó el presidente municipal Salvador Calderón Aguirre quien detalló que se pretende apoyar a personas en situación de vulnerabilidad. Destacó que se estará efectuando la donación de terrenos frente a la colonia Parral Vive para la construcción de viviendas.

# <u>Cemento inteligente: un hallazgo chino abre el camino hacia una construcción más sostenible</u>

(2025-10-09, Redacción, Economía Sustentable CDMX (sitio), )

Un grupo de investigadores en China logró un avance que podría transformar la industria de la construcción. Según un estudio publicado en la revista AIP Advances del Instituto Estadounidense de Física, los residuos generados durante el pulido de gemas -ricos en carburo de silicio- podrían reutilizarse como aditivo para fabricar un cemento más eficiente y ecológico. El descubrimiento no solo permitiría reducir el impacto ambiental de la producción cementera, sino también darle un nuevo destino a un desecho industrial que, hasta ahora, suele terminar en vertederos.

### Moody's ratifica la calificación "AAA.mx" de la Ciudad de México

(2025-10-09, Redacción, Miled (sitio), )

La agencia calificadora internacional Moody's ratificó la Calificación de Deuda de Largo Plazo en Moneda Local de la Ciudad de México en "AAA.mx", la más alta en la escala nacional, lo que refleja la fortaleza económica y financiera de la capital del país. Moody's destacó que la Ciudad de México cuenta con el mayor porcentaje de ingresos propios entre las entidades federativas, lo que evidencia una gestión fiscal eficiente. En junio de 2025, dichos ingresos crecieron 26% anual, impulsados por mejoras en la política tributaria y por las modificaciones al Código Fiscal 2025. La calificadora también resaltó la creación del Fideicomiso de Infraestructura, Movilidad, Agua y Seguridad (FIMAS), financiado parcialmente con el aumento del Impuesto sobre Nómina del 3% al 4%, cuyos recursos se destinarán directamente a proyectos de inversión pública.

**RELEVANTES NACIONALES** 

Repliegue y entrega de rehenes "pronto", pactan Israel y Hamás

### Síntesis Informativa

(2025-10-09, AFP, Milenio Diario, . 1, 18 19)

Israel y Hamás acordaron cese del fuego en Gaza, entrega de 20 rehenes "pronto", liberación de unos 2 mil reos palestinos, repliegue de tropas de Benjamin Netanyahu a una línea determinada entrada de ayuda humanitaria, después de tres días de negociaciones en Egipto centradas en un plan de paz que impulsó Estados Unidos.

### Dudas sobre "acuerdo" Israel-Hamas que anunció Trump

(2025-10-09, AFP, La Jornada, . 1,2,3)

El norte de Gaza "sigue siendo zona de combate peligrosa", advierte Tel Aviv. Pactan "primera fase" de estrategia del magnate para cesar hostilidades. En la ciudad de Gaza y Jan Yunis siguieron los ataques aéreos, reportó Al Jazeera.

#### Pide IP frenar IEPS a refrescos

(2025-10-09, Martha Martínez, Reforma, . 1)

Cámaras empresariales pidieron a los diputados frenar el Impuesto Especial sobre Producción Servicios (IEPS) bebidas azucaradas. Argumentaron que no es un "impuesto saludable" y dañará "tienditas en el País". Vicente Gutiérrez, de Canaco CDMX, estimó que el incremento a bebidas azucaradas afectará a más de un millón de tienditas en el País, que representan dos millones de empleos.

### Se crearon 333,303 empleos formales en los primeros nueve meses: IMSS

(2025-10-09, María Del Pilar Martínez, El Economista, . 1, 27)

La creación de empleo formal en México repuntó 28.4% en septiembre, con la generación de 116,765 plazas, según el IMSS. Sin embargo, la cifra acumulada para los primeros nueve meses del año muestra una caída del 27%, con 333,303 nuevas plazas. Además, el número de patrones registrados ha disminuido durante 17 meses consecutivos, con una baja anual del 2.4%.

#### Salesforce invierte mil mdd en México

(2025-10-09, Rubén Romero, El Sol de México, . 1, 11)

El proveedor de software en la nube, Salesforce, invertirá mil millones de dólares en México durante los próximos cinco años, con el objetivo de consolidar al país como un centro estratégico de innovación en Inteligencia Artificial (IA) para América Latina. La empresa planea abrir una nueva sede corporativa de cinco niveles en la zona de Polanco, en la Ciudad de México, con lo cual prevé la creación de dos mil empleos.

#### Partidos y fiscalización en la mira

(2025-10-09, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La reforma electoral que se propondrá el próximo año es una de las más ambiciosas, en términos políticos y sociales, del gobierno de Claudia Sheinbaum. El proceso avanza y ya se trabajan consultas públicas, audiencias en distintos estados y la recepción de propuestas vía digital. Hasta el momento, se han recibido 120 propuestas a través del sitio oficial creado para tal fin, entre las que destacan las relacionadas con financiamiento y fiscalización de gastos de partidos y campañas, debido a que el uso de recursos durante procesos electorales es altamente cuestionado.

### Vinculan a mandos de May con La Barredora



(2025-10-09, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Serafín Tadeo Lazcano, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Tabasco, y Jesús Amaya Guerrero, comisionado de la Policía estatal, son señalados por haber formado parte de la estructura del grupo criminal dirigido por Hernán Bermúdez Requena, desde 2021, cuando eran comandantes de la FGR, según un análisis del Centro de Fusión de Inteligencia de la Sedena, enviado el 28 de octubre de 2021 y en poder de 24 HORAS. Ayer, El Abuelo obtuvo suspensión definitiva contra una orden de aprehensión.

#### México tiene T-MEC para rato: canciller

(2025-10-09, Arturo Páramo, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)

México está tranquilo y en el "carril adecuado' para mantener firme el T-MEC, aseguró Juan Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores. Al llegar al Senado para su comparecencia, afirmó que para la revisión del acuerdo están haciendo las cosas de manera ordenada. Luego, asintió ante la pregunta de que si hay T-MEC para rato.

### Sobrinos de Ojeda tejieron red para lavar sus ganancias de huachicol fiscal

(2025-10-09, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 6)

La FGR detectó que los sobrinos políticos del exsecretario de la Marina Rafael Ojeda Durán, el vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna y su hermano el contralmirante Fernando Farías Laguna, formaron una red de servidores públicos, civiles y empresas que probablemente lavaron ganancias del huachicol fiscal.

### Israel y Hamás alcanzan primer acuerdo de paz

(2025-10-09, AFP, El Heraldo de México, . 1, 36)

El presidente estadounidense, Donald Trump, anunció ayer que Israel y Hamás acordaron la liberación de todos los secuestrados en Gaza y la retirada de las tropas israelíes a una línea acordada dentro de ese territorio palestino, como parte de una "primera fase" de su plan de paz.

### Asegurar más inversión, reto de México: WEF

(2025-10-09, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

La economía mexicana tiene un enorme potencial y le está yendo bien, pero podría irle mejor si garantizara la llegada de inversiones para elevar su crecimiento, dijo Børge Brende, presidente del Foro Económico Mundial (WEF). En entrevista, expuso que pese a que hay incertidumbre por ciertas reformas, los cambios sobre economía digital e inversiones en infraestructura generan interés.

### Un País Posible // Cero tolerancia: Claudia Sheinbaum

(2025-10-09, Julio Madrazo, El Economista, . 39)

El sábado, en el Puerto de Veracruz, conmemorando el 204 Aniversario de la Armada de México, frente a los secretarios de la Defensa y de Marina, acompañados de la plana mayor de las Fuerzas Armadas, la jefa del Ejecutivo fue contundente: "Para defender la soberanía se necesitan valores en las personas y en las instituciones [...] y la honestidad que es la base que da sentido y fuerza a todos los demás valores, porque sin ella nada perdura. Lo contrario a la honestidad es la corrupción, la cual debe verse siempre como lo que es: una traición a todos los valores. La corrupción es deslealtad por eso no puede tener cabida en nuestras instituciones, por eso debe sancionarse con firmeza y al mismo tiempo enaltecer la honestidad como principio de vida".





### Fuera de Agenda // Borran al Estado Mayor de la Armada

(2025-10-09, Juan Veledíaz, El Sol de México, . 5)

Cuatro años después de que la Marina Armada de México expidió su última Ley Orgánica, ésta será derogada para dar pie a una nueva legislación donde uno de los cambios más importantes es que el Estado Mayor General de la Armada desaparecerá para dar paso a la Jefatura de Operaciones Navales. La iniciativa de reformas enviada por la Presidencia de la República el pasado martes 7 de octubre a la Cámara de Diputados, tiene dos aspectos donde no se dimensiona el alcance que tienen. El primero es que se da un paso más en la compatibilidad operativa y de interdicción en altamar con las fuerzas armadas estadounidenses como socios del Comando Norte (USNORTHCOM). El segundo es el carácter legal a la presencia de marinos en aeropuertos y aduanas, consideradas "instalaciones estratégicas" con lo que se formaliza otra trinchera militar en instalaciones civiles donde las posibilidades de más episodios de corrupción, como los sucedidos el sexenio pasado, se mantienen vigentes en tanto no existan mecanismos de control, transparencia y rendición de cuentas.

### Secretaría de Marina (Convocatoria)

(2025-10-09, Convocatoria, La Jornada, . 17)

Administración del Sistema Portuario Nacional Guaymas, S.A. (ASIPONA), con base en el Programa Maestro de Desarrollo Portuario del Puerto de Guaymas 2022-2027; y con fundamento en los artículos; 1, 10 fracción I; 20; 27; 51; 53; 56; 59 y demás aplicables de la Ley de Puertos (LP); 1° y 34 de su Reglamento; en su Título de Concesión, para la administración portuaria integral del recinto portuario del puerto de Guaymas, Sonora (PUERTO); en las resoluciones aprobadas por su Consejo de Administración y demás disposiciones aplicables: CONVOCA.

#### Fuera de agenda // Borran al estado mayor de la armada

(2025-10-09, Juan Veledíaz, La Prensa, . 14)

Cuatro años después de que la Marina Armada de México expidió su última Ley Orgánica. ésta será derogada para dar pie a una nueva legislación donde uno de los cambios más importantes es que el Estado Mayor General de la Armada desaparecerá para dar paso a la Jefatura de Operaciones Navales. La iniciativa de reformas enviada por la presidencia de la república el pasado martes 7 de octubre a la Cámara de Diputados, tiene dos aspectos donde no se dimensiona el alcance que tienen. El primero es que se da un paso más en la compatibilidad operativa y de interdicción en alta mar con las fuerzas armadas estadounidenses como socios del Comando Norte (USNORTHCOM). El segundo es el carácter legal a la presencia de marinos en aeropuertos y aduanas, consideradas "instalaciones estratégicas" con lo que se formaliza otra trinchera militar en instalaciones civiles donde las posibilidades de más episodios de corrupción, como los sucedidos el sexenio pasado, se mantienen vigentes en tanto no existan mecanismos de control, transparencia y rendición de cuentas.

#### Fortalecen seguridad y la inteligencia operativa

(2025-10-09, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 29)

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC CdMx) y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) firmaron un convenio de concertación con el objetivo de establecer bases generales de colaboración para reforzar las acciones de inteligencia y seguridad en las terminales aéreas. El acuerdo permitirá que ambas instituciones emprendan

### Síntesis Informativa

acciones coordinadas en materia de inteligencia, además de compartir videos, imágenes, datos e información sobre personas o vehículos vinculados con grupos delictivos.

### Lluvias causan caída de un árbol sobre un vehículo en Hidalgo; dos fallecidos

(2025-10-09, De Los Corresponsales, La Jornada, . 35)

Dos personas murieron y dos resultaron heridas ayer al caer un árbol sobre el vehículo en el cual viajaban, debido a la incesante lluvia de las últimas horas en el municipio de Acaxochitlán, Hidalgo. Protección Civil estatal reportó que el accidente, en el que perecieron dos adultos, y dos menores quedaron lesionados, ocurrió sobre la carretera Acaxochitlán-Venta Quemada. Mientras, la intensidad del huracán Priscilla bajó de categoría 2 a tormenta tropical; aunque responsables de Protección Civil se mantienen alertas por los aguaceros que se pueden generar en Baja California Sur. Dicho meteoro también causó oleaje elevado en playas de Jalisco, que obligó a cerrar a la navegación Puerto Vallarta y las terminales marítimas de Baja California Sur Guerrero.

#### **Astillero**

(2025-10-09, Julio Hernández López, La Jornada, . 12)

EN MÉXICO, MIENTRAS tanto, muy de mañana habían llegado al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México los seis connacionales que formaron parte de la flotilla embarcada rumbo a Gaza, con ayuda humanitaria, que fue detenida con violencia por el ejército de Israel y secuestrados los viajeros, liberándolos días después, por etapas. VARIOS DE LOS mexicanos repatriados señalaron que hubo maltrato físico, tortura y una agresividad que alcanzó al propio embajador de México en Israel, Mauricio Escanero, un diplomático de carrera hacia el cual hubo coincidentes reconocimientos por su eficaz labor. Según se aseguró, hubo un trato verbal grosero y desatento contra el representante del Estado mexicano.

#### Ya están en Casa los 6 Mexicanos de la Flotilla

(2025-10-09, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 1, 6)

Tras ser liberados por el gobierno de Israel y tener una escala en Turquía, este miércoles llegaron a México Sol González Eguía, Ernesto Ledesma Arronte, Arlín Medrano Guzmán, Carlos Pérez Osorio, Diego Vázquez Galindo, y Laura Alejandra Veléz Ruiz Gaitán, en compañía del embajador de México en Israel, Mauricio Escanero. Los 6 mexicanos que participaron en la Flotilla Global Sumud fueron recibidas por sus familiares, amistades y el canciller Juan Ramón de la Fuente en la Base Áerea Militar en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en donde se les realizó una revisión médica y se llevó a cabo su trámite migratorio.

#### Dejan ir a buque; ¿y los resultados?

(2025-10-09, Rolando Herrera, Reforma, . 2)

El buque tanque BW Wren, en el que presuntamente se encontraron contenedores con metanfetamina líquida, zarpó el domingo del puerto de Guaymas, Sonora, sin que se conociera el resultado de las pruebas de laboratorio realizadas la carga. El martes, en Palacio Nacional, el Secretario de la Marina, Pedro Raymundo Morales, informó que estaba en espera del resultado de las pruebas de laboratorio para determinar si ese buque el Nordseine, atracado en el Puerto de Topolobampo, Sinaloa, habían transportado droga.

### Extraditan de España a El Perky, de Unión Tepito



(2025-10-09, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 16)

El gobierno de España entregó a México a Ricardo Israel Ramírez González, El Perky, a quien se le relaciona con actidades del grupo criminal Unión Tepito. La Fiscalía General de la República (FGR) lo recibió en extradición porque fue requerido por el extinto Sexto Tribunal Unitario en Materia Penal en Ciudad de México, por su probable responsabilidad en un delito contra la salud en la modalidad de posesión con fines de comercio. Su entrega se realizó en el Aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Barajas, en Madrid, con el fin de ponerlo a disposición de la autoridad judicial mexicana que lo requiere.

#### CÁMARAS EMPRESARIALES

### Celebra Concamin revisión de pago del gobierno a farmacéuticas

(2025-10-08, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) reconoció a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo por la instrucción para revisar el pago a las farmacéuticas sobre los adeudos correspondientes a 2025 que estén documentados. La Concamin también reconoció a Raquel Buenrostro, titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, por la mesa de diálogo para cumplir con la revisión y pago a las empresas farmacéuticas. "Esta acción brinda certeza y liquidez a un sector fundamental para la salud del país y refuerza la confianza en las instituciones y el trabajo conjunto entre el sector público y el sector industrial", indicó. La Concamin reiteró su compromiso para seguir colaborando estrechamente en beneficio de la salud y el bienestar de las familias mexicanas.

### Coparmex CDMX acercará a trabajadores a oportunidades reales de vivienda

(2025-10-08, Redacción, El Financiero (Sitio), )

Con el propósito de acercar a los trabajadores oportunidades reales para adquirir una vivienda en la capital, la Coparmex Ciudad de México realizará el próximo 15 de octubre en el World Trade Center el foro "Mi Vivienda Coparmex CDMX", un encuentro que busca unir a empresas, autoridades y desarrolladores para ofrecer soluciones habitacionales a precios accesibles.

### Impulsa Coparmex CDMX soluciones reales de vivienda para empleados capitalinos

(2025-10-08, Angélica Villanueva, La Crónica de Hoy (sitio), )

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los trabajadores en la capital, la Coparmex Ciudad de México llevará a cabo el foro "Mi Vivienda Coparmex CDMX" el próximo 15 de octubre en el World Trade Center. Este evento busca ser un puente entre empresas, empleados, autoridades y desarrolladores para ofrecer soluciones habitacionales accesibles. El evento será gratuito, con acceso mediante registro, y contará con la participación de autoridades como Inti Muñoz Santini, secretario de Vivienda del Gobierno de CDMX, y Leyla Méndez, coordinadora Ejecutiva de Seguimiento Institucional. También estarán presentes instituciones financieras, desarrolladores y empresas afiliadas a Coparmex.

### Concamin y Salud pactan pago a farmacéuticas

(2025-10-08, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )

Este miércoles se llevó a cabo una reunión clave entre la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), representantes de la industria farmacéutica y la secretaria de Buen Gobierno y Anticorrupción, Raquel Buenrostro Sánchez, en la que se anunció el compromiso del Gobierno



federal para cumplir con los pagos pendientes a empresas del sector farmacéutico y de dispositivos médicos, durante octubre. La Concamin agradeció, a través de sus redes sociales, a la presidenta Claudia Sheinbaum por instruir la búsqueda de mecanismos que permitan saldar los adeudos correspondientes al ejercicio 2025, siempre que estén debidamente documentados.

# La Ley de Amparo avalada por el Senado vulnera la defensa de las empresas ante créditos fiscales y bloqueos de cuentas: Coparmex

(2025-10-08, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió a la Cámara de Diputados modificar la Ley de Amparo aprobada en el Senado, ya que vulnera la operación de las empresas, al restringir la suspensión del acto reclamado y dificultar la defensa ante créditos fiscales y bloqueos de cuentas. "En materia fiscal y de bloqueo de cuentas bancarias, se limita este mecanismo de salvaguarda, afectando la operación de miles de empresas, además, los créditos fiscales firmes y prescritos serán prácticamente imposibles de impugnar con la Ley de Amparo", expresó el sindicato patronal.

# COPARMEX EXIGE A LA CÁMARA DE DIPUTADOS A CORREGIR UNA REFORMA QUE PONE EN RIESGO EL JUICIO DE AMPARO Y LOS DERECHOS DE LOS CIUDADANOS

(2025-10-08, Metro World News, NotiMX (Sitio), )

Desde Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) demandamos respetuosamente a las y los Diputados Federales revisar con responsabilidad la reforma a la Ley de Amparo aprobada en el Senado, pues su contenido representa un grave retroceso en materia de justicia constitucional y vulnera la defensa de los derechos de los ciudadanos y de las empresas en México. En respaldo a esta postura, los 71 Centros Empresariales que conforman la COPARMEX en todo el país enviaron cartas a las y los Senadores, aclarando nuestro desacuerdo por los efectos de esta reforma en la vida económica y jurídica del país. Adicionalmente, en congruencia con esa acción, COPARMEX ha enviado cartas formales a las y los Diputados Federales, en las que se expone con detalle el impacto que las modificaciones a la Ley de Amparo tendrían sobre la operación de las empresas y sobre la defensa de los derechos fundamentales.

# COPARMEX exige a la cámara de diputados corregir una reforma que pone en riesgo el juicio de amparo y los derechos de los ciudadanos

(2025-10-08, Redacción, Tierra Fuerte (sitio), )

La reforma aprobada en el Senado vulnera la operación de las empresas, al restringir la suspensión del acto reclamado y dificultar la defensa ante créditos fiscales y bloqueos de cuentas. Desde Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) demandamos respetuosamente a las y los Diputados Federales revisar con responsabilidad la reforma a la Ley de Amparo aprobada en el Senado, pues su contenido representa un grave retroceso en materia de justicia constitucional y vulnera la defensa de los derechos de los ciudadanos y de las empresas en México.

# Concanaco Servytur propone diálogo "técnico" tras aprobación de la nueva Ley Aduanera

(2025-10-08, Redacción, El CEO MX (sitio), )



La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) hizo un llamado a establecer una "Mesa Técnica Permanente" con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Secretaría de Economía (SE), a fin de revisar los efectos operativos luego de aprobarse la Ley Aduanera. A través de un comunicado, la organización empresarial propuso mantener un espacio de diálogo con el fin de construir soluciones para los negocios y empresas familiares exportadoras, consideradas el pilar del comercio y la generación de empleo en México.

# Coparmex advierte el riesgo de operación de miles de empresas e inversión por reforma a Ley de Amparo

(2025-10-08, Redacción, TV. Azteca MX (sitio), )

La reforma a la Ley de Amparo, actualmente en manos de la Cámara de Diputados, tiene un fuerte rechazo en el sector empresarial. La Coparmex (Confederación Patronal de la República Mexicana) emitió un llamado a los legisladores para que revisen a fondo el dictamen y advierten que la aprobación de la ley, tal como está, representa un "grave retroceso en materia de justicia constitucional". La cúpula empresarial señala que modificar esta ley sin un análisis técnico, incluyente y responsable pone en riesgo la eficacia del amparo como herramienta clave para mantener el equilibrio entre la autoridad y la sociedad.

### Encabeza Clara Brugada la semana de acción 'México por el Clima'

(2025-10-08, Redacción, El Financiero (Sitio), )

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, encabezó en un evento celebrado en el Altar a la Patria, en el Bosque de Chapultepec, el inicio de "México por el Clima: Semana de Acción", consolidando a la Ciudad de México como la primera sede en América Latina en albergar un encuentro climático gubernamental y multisectorial de influencia global. El vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Frederic García, señaló que México por el Clima es un símbolo de colaboración y que la acción climática no es un costo, sino una oportunidad de desarrollo y competitividad para el país, reafirmando el compromiso empresarial con una economía baja en carbono.

### Se reúne SCJN con representantes del CCE

(2025-10-08, Redacción, Tierra Fuerte (sitio), )

Tuve el gusto de reunirme con el presidente y representantes del Consejo Coordinador Empresarial. Reafirmé que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) es una institución de puertas abiertas, donde todas las voces son escuchadas con respeto y compromiso, con el objetivo de brindar la certeza jurídica que impulsa el desarrollo económico del país. Esta nueva SCJN está abierta a escuchar, dialogar y construir con todos los sectores de la sociedad.

### Clara Brugada encabeza la Semana de Acción "México por el Clima"

(2025-10-08, Redacción, El Soberano MX (sitio), )

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, inauguró en el Altar a la Patria, en el Bosque de Chapultepec, la Semana de Acción "México por el Clima", consolidando a la Ciudad de México como la primera sede en América Latina en albergar un encuentro climático gubernamental y multisectorial de influencia global. El evento reunió a más de 3 mil personas, 15 mil invitados internacionales y más de 450 organizaciones. El Vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Frederic García, destacó que México por el Clima simboliza colaboración

### Síntesis Informativa

entre gobierno, empresas, academia y sociedad civil, y que la acción climática representa una oportunidad de desarrollo y competitividad, no un costo.

### SCJN refrenda compromiso de legalidad ante representantes del CCE

(2025-10-08, Redacción, Capital de México (sitio), )

El Ministro Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar Ortiz, sostuvo un encuentro con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz. En compañía de los representantes de las distintas cámaras empresariales, Aguilar Ortiz, reafirmó su compromiso con el respeto a la legalidad y la justicia, y expresó que esto se realiza en estricto apego al marco constitucional.

### Todo lo que debes saber del Buen Fin 2025

(2025-10-08, Redacción, Expansión MX, )

El Buen Fin celebra la edición número XV este 2025 y para ello, tiene como protagonista a lo Hecho en México, además de nuevas implementaciones digitales para el e-commerce. La primera edición se llevó a cabo en 2011 con el objetivo de incentivar el comercio, reactivar la economía del país y promover la generación de empleos antes del cierre de cada año. Nació como una iniciativa del Consejo Coordinador Empresarial.

## <u>Hugo Aguilar garantiza certeza jurídica al sector privado durante reunión con el CCE</u> (2025-10-08, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )

El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar Ortiz, sostuvo una reunión con Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y otros representantes del sector privado en la sede del Alto Tribunal. Durante el encuentro, Aguilar Ortiz destacó el compromiso de la nueva SCJN para ser un "gran garante de certeza jurídica", enfatizando que todas las acciones del Poder Judicial se realizan en estricto apego al marco constitucional. Reiteró que la certeza jurídica se construye mediante la aplicación y cumplimiento de la ley, y subrayó la importancia de mantener una Corte "de puertas abiertas" que implemente mecanismos de diálogo para mejorar la percepción y confianza del sector empresarial.

### En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del CCE, habló sobre el Plan México.

(2025-10-08, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )

En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), destacó la apertura internacional de la presidenta Claudia Sheinbaum para promover el Plan México y atraer inversiones. Cervantes mencionó que, a pesar de la cautela de la iniciativa privada global debido a aranceles y situaciones económicas, México sigue siendo un país atractivo para inversiones. Resaltó la importancia de la infraestructura como palanca de crecimiento y señaló que las iniciativas anunciadas por la presidenta, así como la reciente celebración del Foro Económico Mundial en Palacio Nacional, son señales positivas para el futuro económico del país. Cervantes concluyó enfatizando que las inversiones continúan llegando y se espera un aumento significativo en los próximos años.

### Exigen a la Cámara de Diputados revisar la reforma a Ley de Amparo

(2025-10-09, Genoveva Ortiz, La Prensa, . 10)

### Síntesis Informativa

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) demandó respetuosamente a las y los Diputados Federales revisar con responsabilidad la reforma a la Ley de Amparo aprobada en el Senado, pues su contenido representa un grave retroceso en materia de justicia constitucional y vulnera la defensa de los derechos de los ciudadanos y de las empresas en México.

### Exigen empresarios de Coparmex detener la reforma a la Ley de Amparo

(2025-10-09, Redacción, Desde Abajo GRO (sitio), )

El sector empresarial de Guerrero y del país demandó al Congreso de la Unión detener la reforma a la Ley de Amparo, al considerar que representa un retroceso en materia de derechos ciudadanos y un golpe directo al sector productivo nacional. El presidente del Centro Empresarial Chilpancingo, COPARMEX, Marco Antonio Rodríguez Canacasco, advirtió que la iniciativa, aprobada ya en el Senado de la República, "afecta la certeza jurídica del país" y pone en riesgo a las micro, pequeñas y medianas empresas, pilares de la economía mexicana.

#### Rechaza IP Ley de Ingresos

(2025-10-09, OEM-agencias, El Siglo de Torreón (sitio), )

Decenas de empresas y asociaciones rechazaron la Ley de Ingresos y reforma al Código fiscal propuestos por la presidenta Claudia Sheinbaum. En reunión de trabajo con autoridades de la Comisión de Hacienda, advirtieron debilitación de la actividad económica en México, incremento del sector informal, así como pérdida de empleos e inversiones en el país. Vicente Gutiérrez, representante de la Canaco CDMX, agregó que el incremento al IEPS "es un impuesto recaudatorio", y aseguró que "no va a ayudar a disminuir la obesidad".

#### **Trump sacude el T-MEC**

(2025-10-09, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio), )

Las declaraciones de Donald Trump sobre el futuro del T-MEC han sacudido el tablero geopolítico de América del Norte. En un tono que mezcla pragmatismo electoral con su conocida retórica proteccionista, el Presidente estadunidense insinuó que su Gobierno podría renegociar el tratado comercial o incluso reemplazarlo por acuerdos bilaterales con México y Canadá. La respuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum fue clara y contundente. Recordó que el T-MEC es ley en los tres países y que cualquier modificación requeriría un proceso formal, aprobado por los respectivos congresos. México, dijo, está abierto al diálogo, pero dentro del marco legal vigente. No hay intención de romper el tratado, ni señales oficiales de que Estados Unidos haya iniciado un proceso para hacerlo.

### Prometen saldar deuda a farmacéuticas este mes

(2025-10-09, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

Tras una reunión, la Concamin, la industria del sector y el gobierno federal logran acuerdo. En sus redes sociales, la Concamin, que encabeza Alejandro Malagón y quien estuvo presente en la reunión, agradeció a la presidenta Claudia Sheinbaum por la instrucción dada "para que se busquen los mecanismos a fin de cumplir, en el presente mes de octubre, con el compromiso de pago. Esto, con las empresas de las industrias farmacéuticas y de dispositivos médicos "por adeudos correspondientes a 2025, que estén debidamente documentados".

### Señala IP impactos por aumento a IEPS



(2025-10-09, Martha Martínez, Reforma, . 7)

Cámaras empresariales, asociaciones y cooperativas rechazaron ayer las medidas propuestas por el Gobierno federal para aumentar los ingresos en 2026, entre ellas incrementar el IEPS a bebidas azucaradas, tabaco, juegos y sorteos videojuegos. Durante una mesa de trabajo convocada por la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, advirtieron que el paquete económico en materia de ingresos incentivaría la informalidad y mercados negros -hoy controlados por el crimen organizado-, afectaría el consumo popular, provocaría el cierre de pequeños negocios y difícilmente combatiría problemas de salud, como obesidad diabetes.

## <u>'Subir IEPS es recaudatorio, no por salud', reclaman representantes del sector</u> empresarial

(2025-10-09, \_scroll\_yt, Yucatán a la Mano YUC (sitio), )

Representantes del sector comercial y social demandaron a los diputados de Morena "frenar y atajar" las medidas recaudatorias que ordena la iniciativa de Ley de Ingresos de 2026, como elevar el Impuesto Especial de Productos y Servicios (IEPS) en bebidas azucaradas, que propone el Ejecutivo federal. Andrés Zentella, de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), replicó a los morenistas que "no existe evidencia científica de que estos impuestos redujeron los índices de obesidad".

### El impuesto invisible que pagan todos los mexicanos

(2025-10-09, Redacción, Eduardo Ruiz-Healy, Diario Chihuahua (Sitio),

El contrabando de cigarros alcanzó niveles históricos y ya representa casi un tercio del mercado nacional. Los decomisos más recientes revelan que miles de cajetillas ilegales entran cada semana al país, evadiendo el pago del IEPS y el IVA. Estudios recientes del SAT, de PetroIntelligence y de la Concamin indican que el contrabando y la subvaluación en su conjunto le cuestan al fisco entre 200 000 y 220 000 millones de pesos anuales, equivalentes al 2.1% del Presupuesto de Egresos de la Federación 2025.

### Pide IP frenar IEPS a refrescos

(2025-10-09, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), )

Cámaras empresariales pidieron ayer a los diputados frenar el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a bebidas azucaradas. Argumentaron que no es un "impuesto saludable" y dañará a "tienditas en el País". Durante una mesa de trabajo convocada por la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, los líderes empresariales confrontaron la visión gubernamental que busca incrementar el IEPS en el Paquete Económico 2026, con la intención de reducir en 7 por ciento el consumo de refrescos y recaudar 41 mil millones de pesos.

### La Coparmex pidió a la Cámara de Diputados revisar la reforma a la Ley de Amparo.

(2025-10-09, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha solicitado a la Cámara de Diputados la revisión de la reforma a la Ley de Amparo, argumentando que esta pone en riesgo la certeza jurídica en México. La reforma, previamente aprobada por el Senado, es considerada por la Coparmex como una amenaza para la operación empresarial, ya que limita la suspensión del acto reclamado y complica la defensa ante créditos fiscales y bloqueos de cuentas. Asimismo, la inclusión de un artículo transitorio que permite la aplicación retroactiva de la reforma es motivo de preocupación, ya que podría afectar juicios en curso. La Coparmex sostiene que este cambio



vulnera principios constitucionales fundamentales y, de ser ratificado, enviaría un mensaje desfavorable a los inversionistas nacionales.

### Sheinbaum sugiere nueva redacción a Ley de Amparo

(2025-10-09, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 9)

La propuesta de reforma a la Ley de Amparo, que incluye un artículo de retroactividad, ha generado preocupación en el sector empresarial. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, afirmó que la reserva que el Senado ingresó de último momento sí generó inquietud en el sector, pero mencionó que esto ya ha sido abordado tanto por la mandataria federal como por el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, quienes se han pronunciado por dar marcha atrás al apartado.

### Advierte IP impacto en economía por aumento de IEPS

(2025-10-09, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), )

Cámaras empresariales, asociaciones y cooperativas rechazaron las medidas propuestas por el Gobierno federal para aumentar los ingresos en 2026, entre ellas incrementar el IEPS a bebidas azucaradas, tabaco, juegos y sorteos y videojuegos violentos. Vicente Gutiérrez Camposeco, de Concanaco, dijo que el incremento a bebidas azucaradas afectaría a más de un millón de tienditas en el País, que representan dos millones de empleos, ya que el 85 por ciento de los productos que desplaza son refrescos, seguidos por las cervezas.

#### Reforma a Ley de Amparo arriesga derechos

(2025-10-09, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió a la Cámara de Diputados revisar con responsabilidad la reforma a la Ley de Amparo aprobada en el Senado, pues su contenido representa un grave retroceso en materia de justicia constitucional y vulnera la defensa de los derechos de los ciudadanos y de las empresas en México. "Durante más de un siglo, el juicio de amparo ha sido el mayor aporte de nuestro país al constitucionalismo en el mundo", dijo el sindicato patronal a través de un comunicado.

# <u>'Subir IEPS es recaudatorio, no por salud', reclaman representantes del sector empresarial</u>

(2025-10-09, Víctor Chávez, El Financiero (Sitio), )

Representantes del sector comercial y social demandaron a los diputados de Morena "frenar y atajar" las medidas recaudatorias que ordena la iniciativa de Ley de Ingresos de 2026, como elevar el Impuesto Especial de Productos y Servicios (IEPS) en bebidas azucaradas, que propone el Ejecutivo federal. Andrés Zentella, de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), replicó a los morenistas que "no existe evidencia científica de que estos impuestos redujeron los índices de obesidad".

#### Empresarios piden a diputados revisar la reforma a la Ley de Amparo

(2025-10-09, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 1, 6)

El sector empresarial del país exigió a la Cámara de Diputados revisar la reforma a la Ley de Amparo aprobada en el Senado, pues advirtió que pone en riesgo la certeza jurídica en México además de que vulnera la operación de las empresas, al restringir la suspensión del acto reclamado y dificultar la defensa ante créditos fiscales y bloqueos de cuentas. La Confederación

### Síntesis Informativa

Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) expresó su inquietud en especial por el artículo transitorio que permite la aplicación retroactiva de la reforma, con lo que se afecta juicios que se encuentran en trámite.

### Alianza Coparmex-Tlalnepantla genera más empleos: Raciel Pérez

(2025-10-09, Redacción, MEX Diario Imagen, . 13)

Generar una mayor vinculación entre el sector empresarial, impulsar programas de capacitación y profesionalización, atraer inversiones para la apertura de nuevas oportunidades de desarrollo y fortalecer la competitividad económica de Tlalnepantla, el gobierno municipal firmó un convenio con Coparmex Metropolitano. Durante el encuentro con el sector empresarial, el presidente municipal Raciel Pérez Cruz reconoció a los más de 200 afiliados que integran la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), "Nosotros entendemos que ustedes son los que arriesgan, generan empleos y atraen inversiones, por eso estamos generando las condiciones básicas que brinden certeza a sus negocios y empresas".

#### **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### Duda Razonable //Adán: el clavo y el reino

(2025-10-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El último episodio en el laberinto que atraviesa el líder de Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, esta vez respecto al artículo transitorio de reforma a la de Amparo, vuelve poner foco en la pregunta: ¿qué le conviene hacer a Claudia Sheinbaum con él? Varios buenos reporteros han reconstruido, hasta donde se puede, el lío del transitorio. Que si primero Zaldívar y luego se metió el presidente de la Suprema Corte que si Ernestina Godoy no le entendió bien y que si eso no era, pero sí un poquito. En fin, pura "eficiencia" hasta para debilitar una ley que ampara al ciudadano.

### La Quinta Transformación // Hoteleros vs. Anfitriones en la CDMX

(2025-10-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

La CDMX se prepara para su temporada de mayor afluencia turística, con eventos como la Fórmula 1, el desfile de Día de Muertos y conciertos de talla internacional. A poco más de 246 días del silbatazo inicial las dudas sobre si el gremio hotelero mexicano será capaz de sortear la demanda de hospedaje siguen en aumento. El mismo temor existe al interior del Instituto de la Vivienda capitalino, que encabeza Inti Muñoz, así como de la Secretaría de Turismo de la Ciudad de México, a cargo de Alejandra Frausto.

### Ricos y Poderosos // Impuestos saludables, ¿SÍ o no?

(2025-10-09, Marco Antonio Mares, El Economista, , 29)

Los impuestos saludables están en el centro del debate nacional. Son aquellos que el gobierno propone aplicar a los productos que considera nocivos para la salud de los consumidores. El argumento principal es el creciente daño a la salud pública y el elevado costo en la atención médica.

### Juegos de Poder // ¿Está muerto el T-MEC?

(2025-10-09, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)



¿Está muerto el T-MEC? A los estadunidenses no les gusta la visión estatista que tiene el gobierno mexicano en el sector energético con la dominancia de los dos monopolios públicos del Estado (Pemex y CFE). Estados Unidos ya está presionando a México en diversos temas. Así lo reveló el Representante Comercial de la Casa Blanca, Jamieson Greer, el pasado 3 de octubre. Se quejó de que México "juega con otras normas y no se vale". En particular señaló tres sectores clave en los que, según Estados Unidos, nuestro país está incumpliendo con el tratado: energía, telecomunicaciones y agricultura.

### Bitácora del Director // Réquiem por un tratado

(2025-10-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Las recientes declaraciones de Donald Trump y su representante comercial Jamieson Greer sobre el proceso de revisión del T-MEC son un trueno que anuncia una posible tormenta sobre el futuro de la integración económica de Norteamérica. Al sugerir que EU podría optar por negociaciones bilaterales con México y Canadá dando a entender que el acuerdo trilateral, el T-MEC, no es una prioridad- se reitera una visión profundamente disruptiva que socava el espíritu de la arquitectura regional construida durante décadas.

### La Gran Depresión // No me vengan con que el T-MEC es la ley

(2025-10-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)

La imposición unilateral de aranceles a México y a Canadá bajo la amenaza de aumentarlos o extenderlos, si hay una respuesta en espejo, es una forma muy clara en la que Donald Trump viola el acuerdo comercial trilateral. Washington tiene quejas sobre supuestas violaciones mexicanas al propio T-MEC, en materia laboral, energética y de biotecnología, pero esos reclamos tienen cabida en los mecanismos de solución de controversias del propio acuerdo.

### Cuenta Corriente // CRE: órgano subordinado al poder central

(2025-10-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Causó sorpresa en el sector privado de telecomunicaciones la integración de lo que será el pleno de la Comisión Reguladora de Telecomunicaciones (CRT), tanto por la falta de experiencia de la mayoría de los integrantes, como por el hecho de que la lista no le dio opción al senador Javier Corral de proponer a alguien como comisionado, lo que resulta políticamente relevante.

### En Privado //Reitero: de romper, romperá AMLO

(2025-10-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Ayer le contaba, lo he dicho reiteradamente, que, como insistió el domingo en el Zócalo, la presidenta Claudia Sheinbaum nunca romperá con Andrés Manuel López Obrador, pero no descarto, al contrario, sostengo, que de darse tal fractura vendrá de él, que se resiste a la primera ley física política: la tendencia del que se fue inevitablemente a la baja y la de quien lo sucede inexorablemente al alza.

### Coordenadas // ¿Trump nos quiere partir el... T-MEC?

(2025-10-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Donald Trump busca convertir el T-MEC en dos tratados bilaterales, uno con México y otro con Canadá. La idea ha tomado fuerza conforme se habla más de esta revisión o renegociación. Romper el carácter trilateral del T-MEC sería un paso atrás para la integración norteamericana.



### Día con Día // La Presidenta y los cinco lectores

(2025-10-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Cuentan que un general secretario del presidente Lázaro Cárdenas, hombre muy cercano a él, y con mucho acceso, hacía muinas de más con la lectura de un periódico de la época. El periódico la tenía en su contra, según él, y no dejaba de inventar historias para derogarlo. Oí esta historia de los labios de Francisco Martínez de la Vega, hace muchos años. La traigo a cuento porque la presidenta Sheinbaum se muestra irritada en las mañaneras periodistas que según escriben gustan. Con la escena de Cárdenas que refiero, una anécdota de su nivel, quiero decirle a la Presidenta, sugerirle, que no haga corajes con la prensa. La prensa no tiene remedio. Deje en paz a los críticos con sus cinco lectores, Presidenta, como pide cada sábado, con sapiente humor, nuestro Cartujo de MILENIO.

### Estrictamente Personal // Los verdaderos enemigos de Sheinbaum

(2025-10-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, ha despotricado contra intelectuales y medios de comunicación, tildándolos de irrelevantes, mentirosos y manipuladores. La pluralidad democrática se ha convertido en una molestia que estorba su misión, la que le encargó su mentor, el expresidente Andrés Manuel López Obrador: terminar de cambiar el régimen y consolidarlo para mantenerse eternamente en el poder.

### Activo Empresarial // Sheinbaum a Trump: T-MEC es ley; en revisión vienen bilaterales

(2025-10-09, José Yuste, Excélsior, . 2)

La presidenta Sheinbaum le recordó al presidente Trump que el T-MEC es ley, es ley en Canadá, Estados Unidos y México. "Si quiere cambiarse (el acuerdo), tendrá que hacerse una revisión muy profunda". Así le responde la mandataria mexicana al presidente estadounidense, quien, al reunirse con Mark Carney, el primer ministro canadiense, esbozó la posibilidad de desaparecer el acuerdo comercial e ir por acuerdos bilaterales.

## <u>Historias de NegoCEOs // Compra de medicamentos: siete años de experimentos fallidos</u> (2025-10-09, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

Con Andrés Manuel López Obrador, el sistema de compras públicas de medicamentos se convirtió en un laboratorio de experimentos fallidos. El problema no es solo de forma, sino de fondo. La presidenta Claudia Sheinbaum presumió este miércoles que el abasto de medicamentos en el IMSS, ISSSTE e IMSS-Bienestar supera el 90%, un avance indiscutible respecto a los años más caóticos del sexenio pasado.

#### Análisis Superior // El cambio va.

(2025-10-09, David Páramo, Excélsior, . 1,3)

Hay quienes tienen la impresión de que no hay cambios dentro del sector energético, e incluso expresan que se sienten decepcionados por el trabajo de Luz Elena González como secretaria de Energía. El Padre del Análisis Superior considera que estas opiniones equivocadas pueden estar fundamentadas en débiles fuentes de información, ganas de llamar la atención o, en el extremo, mala fe.

#### Jaque Mate // Davosito en Palacio

(2025-10-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

La presidenta Sheinbaum, varios miembros de su gabinete tuvieron ayer un diálogo con directivos del Foro Económico Mundial: 60 empresarios en la Reunión Estratégica de País sobre México. Es la primera vez en 10 años que el Foro realiza un encuentro aquí. Al expresidente López Obrador no le gustaban las reuniones internacionales, pero rechazaba al WEF en particular.

#### TREN MAYA

### Decreta Gobierno expropiación de nuevo predio para Tramo 4 del Tren Maya

(2025-10-08, La Redacción, La Jornada (sitio), )

El gobierno federal decretó la expropiación de un nuevo predio en el Tinum, Yucatán, para destinarlo a la construcción del Tramo 4 "Izamal-Cancún", del Tren Maya. En un decreto en el Diario Oficial de la Federación, publicado por la Presidencia de la República, se establece que la superficie a expropiar tiene una extensión de 00-03-70 (tres áreas, setenta centiáreas) de uso parcelado del ejido "Pisté", y cuyo valor comercial asciende a 6 mil 164 pesos. 103.3 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula, Diario de Confianza (Sitio),

### Se corrige daño ambiental de Tren Maya: Sheinbaum

(2025-10-08, Alonso Urrutia, La Jornada (sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum matizó las referencias hechas la víspera por la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Alicia Bárcena, durante su comparecencia en San Lázaro, respecto a los daños ambientales provocados por el Tren Maya. "En el caso de los tramos que construyeron ingenieros militares, hay medidas de mitigación que deben cumplir. En la mayoría ya se hizo, hay una parte que todavía no. Entonces, Semarnat no cierra el expediente hasta que se cumplan absolutamente todas", apuntó.

### Alicia Bárcena reconoce daño ambiental por construcción del tramo 5 del Tren Maya: 'Se afectó cenotes'

(2025-10-08, Redacción, El Financiero (Sitio), )

Alicia Bárcena, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales de México, admitió que se dañaron ocho cavernas y cenotes durante la construcción del Tren Maya, obra insignia del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Detalló que los daños se encuentran en el tramo 5, que va de Cancún a Playa del Carmen. Agregó que están trabajando para regularizar las obras que se han hecho en materia de impacto ambiental.

103.3 Radio Fórmula, 970 Radio Fórmula AM, 970 Radio Fórmula AM, 103.3 Radio Fórmula,

### Semarnat busca regularizar obras del Tren Maya en materia ambiental, asegura Alicia Bárcena durante comparecencia

(2025-10-08, Verónica Santamaría, Animal Político (sitio),

Alicia Bárcena Ibarra, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), compareció ante la Cámara de Diputados donde entregó cuentas de lo que ha sido el primer año de gobierno en la dependencia. En el recinto resonaron temas como el impacto negativo del Tren Maya en la Península de Yucatán, la creación del Corredor Biocultural Gran Selva Maya, el programa Sembrando Vida y la gestión de residuos en el país.

### Tren Maya causó daños en 8 cenotes, dice ministro de Medio Ambiente al Congreso

(2025-10-08, Redacción, Aconcagua (Sitio), )



La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) de México reconoció formalmente ante el Congreso que la construcción del Tren Maya causó daños ambientales. En una audiencia en el Congreso el lunes, la ministra de Medio Ambiente, Alicia Bárcena, dijo a los miembros de la Comisión de Medio Ambiente, Cambio Climático y Sostenibilidad que la actual administración está tomando medidas para "regularizar" el Tren Maya. Bárcena también admitió que su ministerio está "muy consciente" de que ocho cavernas y cenotes -dolinas naturales que son la principal fuente de agua en la región- ubicadas a lo largo del Tramo 5 de la vía del ferrocarril han sido impactadas.

### Nuevo tren Ags-Gdl, fuera del Paquete Económico 2026; Tren Maya recibirá 30 mil mdp

(2025-10-08, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), )

El proyecto ferroviario que pretendía conectar Aguascalientes con Guadalajara para el transporte de pasajeros y mercancías no será una realidad, al menos en 2026. De acuerdo con el Paquete Económico presentado por el Gobierno Federal, el estado quedó fuera de los nuevos desarrollos ferroviarios previstos para el próximo año. En contraste, el Tren Maya recibirá 30 mil millones de pesos para mantenimiento y operación, lo que, según Viramontes, refleja el reto que enfrentan estos proyectos para sostenerse financieramente.

#### **AIFA**

### Bloquean maestros vías en Edomex; exigen diálogo con Delfina

(2025-10-08, Alejandro León, Reforma.com (sitio), )

Integrantes del Movimiento Magisterial Contra la Reforma Educativa (MMCRE) bloquean diversas vías en el Estado de México en demanda de diálogo con la Gobernadora Delfina Gómez. Un grupo de maestros se manifiesta sobre la Autopista México-Puebla, donde abrieron el paso en ambas direcciones de la caseta de San Marcos. La Vía Morelos es una de las principales arterias de Ecatepec, la cual conecta con la CDMX y con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Canal 6 Multimedios,

### Pepe Couttolenc: PVEM se consolida como segunda fuerza política en el Edomex

(2025-10-08, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )

El coordinador de la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso del Estado de México y dirigente estatal del partido, José Alberto Couttolenc Buentello, destacó el crecimiento de su fuerza política, que actualmente se posiciona como la segunda más importante en la entidad. Pepe Couttolenc resaltó el papel del corredor AIFA como motor de desarrollo regional y enfatizó que el Estado de México se ha convertido en "el principal atractivo nacional" gracias a las políticas impulsadas por la actual administración. En materia de seguridad, reconoció los avances derivados de la estrategia federal y estatal, aunque señaló que aún "queda mucho por hacer".

#### ¿Era necesaria una 4T?

(2025-10-09, Redacción, López Dóriga (Sitio), )

A lo largo de estos siete años en el poder, la 4T ha actuado más que con espíritu transformador, con un espíritu demoledor. Frenó proyectos estratégicos como el Nuevo Aeropuerto de Texcoco y lo cambió por uno más pequeño, el Felipe Ángeles (AIFA), con la promesa de integrar un

### Síntesis Informativa

sistema metropolitano de aeropuertos conformado por las terminales aéreas de Toluca, Ciudad de México y el AIFA.

### Defensa proyecta que en 2030 las operaciones de Mexicana crezcan en el país

(2025-10-09, Gustavo Castillo, La Jornada, . 18)

La Secretaría de la Defensa Nacional proyecta expandir la participación de la Aerolínea el Estado Mexicano, Mexicana, y en 2030, el objetivo es "tener 3.52 por ciento de participación nacional", lo que implica un incremento de 468 por ciento respecto a las operaciones realizadas en 2024. También busca que la movilización de pasajeros se incremente de 17 mil 955, este año, a más de 112 mil para 2030 con los convenios comerciales que se establezcan. En imagen de julio pasado, la nave Embraer E-195E2 de la Aerolínea del Estado Mexicano fue recibida en el AIFA.

#### **REFINERÍA DOS BOCAS**

### Signos Vitales // No se puede esconder tanto dinero

(2025-10-09, Enrique Cárdenas, El Financiero, . 30)

El huachicol fiscal consiste en el contrabando de diésel y gasolina que evitó el pago del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), que ronda entre 3.50 y 4 pesos por litro. Los responsables de este contrabando no pagaron ni el IEPS ni el IVA; por lo tanto, estamos hablando de una evasión fiscal gigantesca. Solo por concepto del IEPS, se calcula un monto de 554 mil millones de pesos del contrabando de estos combustibles. Esta cifra es tan grande que es el doble del costo que habría tenido el Nuevo Aeropuerto de Texcoco (unos 260 mil millones de pesos), supera el de la refinería de Dos Bocas (unos 360 mil millones) o el de la construcción de cientos de hospitales. Estamos, pues, ante una magnitud económica sin precedente.

### No se puede esconder tanto dinero

(2025-10-09, Enrique Cárdenas, El Financiero (Sitio), )

El huachicol fiscal es, sin duda, uno de los temas más importantes que tenemos enfrente en México, no solamente hoy, sino en los últimos años. El huachicol fiscal consiste en el contrabando de diésel y gasolina que evitó el pago del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), que ronda entre 3.50 y 4 pesos por litro. Esta cifra es tan grande que es el doble del costo que habría tenido el Nuevo Aeropuerto de Texcoco (unos 260 mil millones de pesos), supera el de la refinería de Dos Bocas (unos 360 mil millones) o el de la construcción de cientos de hospitales.

### Producción de la refinería Deer Park bate récord

(2025-10-08, Redacción, Opportimes (Sitio), )

La producción de la refinería Deer Park batió récord, con 274 miles de barriles diarios (Mbd) en la primera mitad de 2025. El 20 de enero de 2022, Pemex completó la compra de la participación restante en la refinería de Deer Park en Houston, Texas, al adquirir de Shell el 50% de participación que no poseía por US\$596 millones. En el sector de hidrocarburos, se destinaron casi 72,000 millones de pesos a la rehabilitación y modernización de las seis refinerías existentes. Además, se invirtieron 342,000 millones en la construcción de la nueva refinería de Dos Bocas y 549 millones en la adquisición de Deer Park. A ello se suman recursos para la recuperación y construcción de plantas de fertilizantes, consideradas estratégicas para el país.



## Apertura total del Tren Interurbano será a principio de 2026; Línea 12 del Metro avanza lento: SICT

(2025-10-08, Redacción, El Universal (sitio), )

Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, informó que la apertura total del Tren Interurbano México-Toluca será a finales de año y principios de 2026. Explicó que esto se debe a que se encuentran en trabajos de pruebas y la instalación de diversas señalizaciones en el último tramo de Santa Fe a Observatorio.

Once noticias (sitio), Milenio (sitio),

# <u>Avanza reconstrucción de red carretera en Guerrero; destina Gobierno de México casi 2</u> mil mdp de inversión histórica

(2025-10-08, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )

Con una inversión histórica de casi 2 mil millones de pesos, el Gobierno de México, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), avanza en la reconstrucción y modernización de la red carretera en Guerrero, como parte de las acciones para fortalecer la conectividad y atender las afectaciones causadas por los huracanes Otis y John. El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, informó desde la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, que el Programa Carretero de Guerrero contempla 68 obras en puentes con una inversión total de 1,985 millones de pesos, entre trabajos de reparación, ampliación y construcción, con avances significativos en todo el estado.

# Autoriza SICT permiso provisional al autotransporte federal para circular sin placas y sin engomado

(2025-10-08, Redacción, Vía Libre (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del Gobierno de México, informa que las unidades de autotransporte federal podrán circular con un permiso provisional en tanto se entregan las placas y el engomado correspondiente. La disposición, publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), entrará en vigor a partir de este 8 de octubre y los permisos tendrán una vigencia de 180 días naturales contados a partir de su emisión.

Plaza Pública MX (Sitio), Reporte 32 MX (sitio),

### Taxistas rechazan operación de Uber y Didi en el AICM previo al Mundial 2026

(2025-10-08, Edmundo Morelos, SDP Noticias (sitio), )

Taxistas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se niegan a que servicios de transporte por aplicación como Uber y Didi sigan trabajando en las terminales aeroportuarias rumbo al Mundial 2026 cuando se incrementará la llegada de aficionados. Los taxistas compartieron una fotografía de una de las puertas del AICM donde hay un letrero donde se da la bienvenida a Uber. Los taxistas del AICM aseguran que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) les informó, mediante una solicitud de transparencia, que no hay acuerdo entre la Uber y el AICM para que pudieran rebajar ahí.

# <u>Avanza 60% el Programa Nacional de Infraestructura Carretera: Sheinbaum destaca cierre fuerte del año</u>

(2025-10-08, Redacción, El Soberano MX (sitio), )



El Gobierno de México reportó un avance global del 60% en el Programa de Infraestructura Carretera, con una inversión de 17 mil millones de pesos. Actualmente, 6 mil trabajadores y mil 700 máquinas laboran en 70 frentes activos en todo el país, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Durante su conferencia matutina, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo celebró los avances y destacó que el año cerrará "muy bien" en materia de infraestructura vial.

### Piden auditar AFAC por corrupción

(2025-10-09, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )

Tras la escandalosa salida del General Miguel Enrique Vallín Osuna de la dirección general de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) por presuntos actos de corrupción, expertos del sector aéreo demandan una auditoría al organismo. Rogelio Rodríguez, especialista en aviación, señaló la urgencia de una revisión exhaustiva en áreas clave como procedimientos, licencias, áreas técnicas, permisos y autorizaciones, para obtener en no más de 90 días un diagnóstico claro de las fallas existentes. Por su parte, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) no ha explicado públicamente los motivos oficiales de la destitución de Vallín Osuna.

### Base de Sedena, entre primeras obras del Tren México-Querétaro

(2025-10-09, Arturo Contreras, El Universal, . 21)

Entre las primeras obras del Tren México-Querétaro, en el municipio de Teoloyucan, está la construcción de una base de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), encargada del proyecto. La edificación avanza en un terreno situado frente a las vías férreas, La base construye el pueblo de Santa María Caliacac, a un costado de la calle Paso a Xalpa, por donde pasan los camiones que sacan la tierra del predio donde ya instalaron siete contenedores marítimos que serán empleados como oficinas y baños. También fue delimitada el área con malla ciclónica, se colocó una caseta de vigilancia y se construyó una base metálica alta para colocar dos tinacos; además habilitaron una área de estacionamiento, con capacidad para 17 vehículos, y un espacio de enfermería. Vecinos de Santa María Caliacac refirieron que las obras comenzaron hace aproximadamente cuatro meses y reconocieron que los funcionarios de la Sedena y de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) han tenido acercamiento para informarles del proyecto.

#### PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

### Avance de 60 por ciento en programa carretero 2025: SICT

(2025-10-08, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio), )

El avance global de la infraestructura carretera con presupuestos de egresos de este año de PEF es 60 por ciento. Tenemos 70 frentes de trabajo, seis mil trabajadores, mil 700 máquinas y una inversión total de 17 mil millones. Adicionalmente están las autopistas que son ocho autopistas que se están trabajando y que tienen una inversión de 14 mil millones este año. Es lo que denominamos inversión mixta", expuso Esteva.

### Prioridad a sector energético no se refleja en mayor dinamismo

(2025-10-09, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio), )

Los recursos destinados a obra pública en México no se tradujeron en un impulso sustancial para el valor del sector de la construcción en los estados beneficiados, de acuerdo con BBVA



Research; esta relación es notoria para las obras energéticas, que concentran la mayor parte del presupuesto, en contraste con las obras de transporte, que sí demuestran un efecto positivo y estadísticamente comprobado. La institución analizó 8.7 billones de pesos asignados a proyectos de construcción pública entre 2016 y 2025, de los cuales 76.7% se concentraron en desarrollo económico, 21.3% se destinó a desarrollo social, y en el último lugar para funciones propias de gobierno, con datos de los Presupuestos de Egresos de la Federación (PEF).

### Gobierno reporta avance del 60% en obras carreteras durante 2025

(2025-10-08, Arturo Rojas, El Economista (sitio), )

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, informó que el programa de infraestructura carretera del Gobierno de México presenta un avance global del 60%, con 70 frentes de trabajo activos, la participación de 6,000 trabajadores, 1,700 máquinas en operación y una inversión total de 17,000 millones de pesos, correspondiente al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025.

### Sheinbaum ante empresarios promueve el Plan México

(2025-10-09, Jesús Héctor Muñoz Escobar, 24-Horas.mx (Sitio), )

El diputado federal Rubén Moreira Valdez exigió que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026 contemple recursos suficientes para salarios dignos de policías, enfermeras, médicos, maestros y militares, conforme a la reforma al Artículo 123, ya aprobada y en espera de publicación. En el programa Con Peras, Manzanas y Naranjas, el legislador del PRI recordó que la reforma de salarios mínimos establece que estos profesionistas deben ganar lo equivalente al promedio registrado por el IMSS, es decir, más de 18 mil pesos mensuales.

### PRESENTAN ESQUEMA DE PRESUPUESTO CON ...

(2025-10-08, Redacción, Agencia Global de Información AGI (sitio), )

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública llevó a cabo la mesa de diálogo, bajo el esquema de parlamento abierto, para tratar el tema del Presupuesto con Perspectiva de Género y conocer las opiniones propuestas e inquietudes de organizaciones de la sociedad civil, institutos y expertos en materia de los recursos del Anexo 13 del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026. La diputada Gloria Elizabeth Núñez Sánchez (MC), coordinadora del grupo de trabajo con Perspectiva de Género, señaló que las ponentes compartirán con puntos de vista, análisis y aportaciones con relación al Anexo 13 Erogaciones para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, del PPEF 2026.

### Prioridad a sector energético no se refleja en mayor dinamismo

(2025-10-09, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 5)

Los recursos destinados a obra pública en México no se tradujeron en un impulso sustancial para el valor del sector de la construcción en los estados beneficiados, de acuerdo con BBVA Research; esta relación es notoria para las obras energéticas, que concentran la mayor parte del presupuesto, en contraste con las obras de transporte, que sí demuestran un efecto positivo y estadísticamente comprobado. La institución analizó 8.7 billones de pesos asignados a proyectos de construcción pública entre 2016 y 2025, de los cuales 76.7% se concentraron en desarrollo económico, 21.3% se destinó a desarrollo social, y en el último lugar para funciones propias de gobierno, con datos de los Presupuestos de Egresos de la Federación (PEF).



### Sheinbaum: hay avance de 60% en obras carreteras

(2025-10-09, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 28)

El Programa de Infraestructura Carretera del Gobierno de México presenta un avance global del 60%, con 70 frentes de trabajo activos, la participación de 6,000 trabajadores, 1,700 máquinas en operación y una inversión total de 17,000 millones de pesos, correspondiente al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025.

#### REFORMA ENERGÉTICA

### Inaugura México su primera planta de hidrógeno 'verde'

(2025-10-08, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )

La empresa Cryoinfra inauguró en Querétaro la primera planta de hidrógeno "verde" en operación comercial en México, dentro de las instalaciones de Gerresheimer, compañía del sector farmacéutico, informó en un comunicado. "Este proyecto marca un hito histórico: es la primera instalación de este tipo en operación comercial en México, y su puesta en marcha simboliza el compromiso del sector industrial mexicano con la transición energética, la descarbonización y la innovación en procesos productivos", se detalló en el marco del día mundial del hidrógeno. El Economista (sitio), El Universal (sitio), Milenio (sitio),

# México ante la ventana de oportunidad: Perspectiva Energética 2025, inversiones récord y presión tecnológica

(2025-10-08, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )

El diagnóstico de BloombergNEF (BNEF) llega con un llamado directo a la acción para México. Guillaume Fouché, Business Leader Latin America de BNEF, puso el contraste sobre la mesa: "Voy a dar una cifra, que China por sí sola metió más del doble de los Estados Unidos. ¿Y qué quiero decir con eso? Que la carrera ya empezó: energía limpia, baterías, redes eléctricas, inteligencia artificial; y mientras todos andan acelerando, ¿qué está haciendo México?". Su planteamiento es que el país tiene palancas estratégicas el tratado entre México, Estados Unidos y Canadá y el nearshoring para "hacer el corazón energético" de Norteamérica, pero requiere decisión política, modernización regulatoria y manufactura local.

### Se desarrolla en Panamá la Semana Mundial de la Energía

(2025-10-08, Redacción, Telemetro (Sitio), )

La Semana Mundial de la Energía se desarrolla en Panamá con distintas actividades, donde se muestran proyectos como el gasoducto y la interconexión eléctrica, con representantes de 50 países. En este encuentro también se abordan temas como la descarbonización y transición energética.

### Publican nuevos reglamentos para el sector energético

(2025-10-08, Redacción, IDC Online (Sitio), )

El 3 de octubre de 2025, se dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la publicación de los nuevos reglamentos del sector energético, con el objetivo de modificar el marco jurídico y operativo de las actividades vinculadas con la energía en el país. Según un comunicado de la Secretaría de Energía (SENER), la emisión de estos ordenamientos forma parte del proceso de implementación de las leyes secundarias promulgadas el 18 de marzo de 2025, que

### Síntesis Informativa

consolidan "la transformación del sistema energético mexicano iniciada con las reformas constitucionales de 2024".

### Pemex apunta a cinco campos para producir litio a partir de salmueras petroleras

(2025-10-08, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )

Petróleos Mexicanos (Pemex) avanza en su estrategia para diversificar su portafolio energético con la inclusión del litio, un mineral clave en la transición hacia tecnologías limpias. De acuerdo con su plan estratégico, la empresa productiva del Estado ha identificado cinco campos viables para la producción de litio a partir de salmueras petroleras, lo que representa una oportunidad inédita para el aprovechamiento sustentable de este recurso en México.

## Megaproyecto solar amenaza cultivos de maguey y nopal en Hidalgo, advierten defensores

(2025-10-08, Redacción, Desinformemonos.org CDMX (sitio), )

Un megaproyecto en los municipios de Epazoyucan y Singuilucan, Hidalgo, amenaza con cambiar el uso de suelo agrícola a industrial para convertir cientos de hectáreas productivas de maguey, nopal, cebada y maíz y construir parques solares, denunció la Asociación por la Protección de la Tierra y el Bienestar de Epazoyucan. El megaproyecto solar, a cargo de la empresa Kenerwatts S.A.P.I. de C.V., consta de una planta de generación de energía eléctrica en 528 hectáreas de los dos municipios hidalguenses para alimentar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). La Asociación recordó que la transición energética en el país debe ser «justa y responsable» y que no se construya sobre «el sacrificio» de la cultura y el sustento de las familias, además de promover el respeto a los recursos naturales y modos de vida.

#### **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

#### \*Infonews México, 11 de Septiembre 2025

(2025-10-08, Redacción, Del cueto yasoc MX (Sitio), )

El paquete presupuestal para 2026 es humanista y responsable porque garantiza recursos a programas sociales y para la obra pública, sostuvo la presidenta Claudia Sheinbaum; sin embargo, enfatizó que una de las prioridades será el rescate de Pemex, porque 46 por ciento de su deuda tiene vencimiento entre 2025 y 2026, debido a la "maldita deuda corrupta que contrataron (Felipe) Calderón y (Enrique) Peña Nieto" de manera irresponsable.